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欠交4年賬目 亞視被罰20萬
香港文匯報訊（記者 郭兆東）通訊事務管理局昨日

發出新聞公報，表示亞洲電視有限公司因拖欠2009年
至2012年會計年度的審計賬目，違反其免費電視牌照
規定，需罰款合共20萬港元。通訊局批評，亞視從不
理會局方的多次提醒，屬管理層嚴重失誤，警告亞視在
限期前若未能遵辦局方要求，會再遭受更嚴厲懲處。此
外，通訊局對節目加插植入式廣告表示極度關注，並裁
定無綫違反有關守則，罰款10萬元。通訊局提醒電視
廣播機構需遵守業務守則，否則會被施加嚴厲懲處。
通訊局昨日對第二十六次會議所考慮的事宜及所作決

定發出新聞公報，指亞視因未能提交2009年至2012
年，合共4個會計年度的審計賬目，因而違反其本地免
費電視節目服務牌照規定，故當局決定向亞視施加罰款
合共港幣20萬元，即每個會計年度罰款港幣5萬元。
通訊局表示，過去4年已先後6次提醒亞視有責任遵

從規定呈交帳目，但亞視卻不予理會，所作申述亦沒有
正視違規問題，至今更從未糾正有關錯失，當局認為此
屬管理層嚴重失誤，故亞視需於本月13日或之前提交
拖欠審計賬目，屆時若未能遵辦，通訊局會向其施加更
嚴厲的懲處。

廣告植入節目通訊局極關注
此外，通訊局對持牌機構違反業務守則，在節目中加

插植入式廣告表示極度關注，並鑑於有關問題有增加趨
勢，通訊局會考慮日後對有關違規個案加重懲處。通訊
局重申，《電視節目守則》列明禁止節目無意間或蓄意
地作間接宣傳，電視台亦不得基於商業原因，改變節目
流程，而節目中展示或使用的贊助商產品及服務，亦要
明顯配合節目需要，不得干擾觀賞趣味或令人覺得牽
強。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）香港房屋協
會首個主張「長幼共融」、結合租售概念的私
人住宅項目樂融軒，首批推售的212個單位獲
約0.3倍超額申請，當中有31份申請同時租
買，佔出租長者單位超過一半。房協形容成績
合乎預期，租買申請數字亦算理想，有信心周
六發售時可全數售出單位。

31份租買申請可先揀樓
房協首個結合出售及出租單位的混合發展模
式的住宅項目樂融軒，位於港島筲箕灣道333
號，共提供214個出售的私人住宅單位及60個
出租長者單位。房協早前共推出212個標準單
位，並於昨日進行抽籤程序。房協公布，初步
統計樂融軒共收到272份申請表，超額約0.3
倍，多達75%申請者來自港島區，而介乎30歲
至60歲的申請者佔逾60%，以家庭客為主。至
於同時購買單位，並為長者租住下層單位的申
請則有31份，佔共60個出租長者單位超過一
半，有關申請者將可獲優先揀樓。
房協行政總裁兼執行總幹事黃傑龍昨日在抽
籤儀式上表示，樂融軒是房協首次試驗以「長
幼共融」的概念發展的項目，認為今次認購成
績是合乎預期。他又指，距離樂融軒入伙尚有
一年時間，但仍獲31份同時租買的申請，成績
亦算理想。

黃傑龍料周六全數售出
黃傑龍又指，由於筲箕灣區近來未有新盤供
應，樂融軒適合作為換樓的選擇，有信心於本

周六發售時可全數售出。而未租出單位會讓有意租用的
樂融軒業主優先租用，亦會以長者為目標租客。
房協昨日以攪珠方式，抽出電腦抽籤基數
「2512088624」，並即時由電腦運算272宗申請的先後
次序，結果將於今日下午6時張貼於樂融軒售樓處及上
載樂融軒網站，並於明日刊登《星島日報》、《經濟日
報》和《南華早報》。而認購人士可於本周六早上9時
起，按抽籤先後次序到樂融軒售樓處隔鄰的昌華街富臨
漁港進行揀樓手續。而若當日完成揀樓程序後尚有單位
仍未售出，餘下單位將即時按「銷售安排資料」，以先
到先得的形式公開發售。
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違規留截聽文件竟無法追究
報告稱涉事者已遭刑查革職 黎棟國指處理不當涉誠信

查巴士脫班 申署望3個月內完成

林超英籲顧西灣村民感受

香港文匯報訊（記者 吳沚芊）對於大浪西灣擬納入
郊野公園範圍，中大地理與資源管理學系客座教授林超
英表示，政府處理時只着眼於法例，忽略了村民感受等
柔性問題；他又指保育並非與村民對立，反而要提出改
善村民生計的方案。而民建聯立法會議員葛珮帆指，若
果政府官員及保育人士的態度和處理手法能改善，未必
會激發至今天與村民對立的局面。她又表示，未清楚討
論發展規劃及補償前便通過方案，會開壞先例，她提倡
成立自然保育基金作全面規劃。

立法會今天審議是否把大浪西灣納入郊野公園範圍，
鄉議局主席劉皇發表示會提出動議反對。林超英表示，
政府處理大浪西灣納入郊野公園一事，只是着眼於法例
和理性的討論，忽略了村民感受和社會反應等柔性問
題，他指無論納入與否，政府未來應更留意城鄉共融問
題。

須平衡保育村民生計
林超英又指，保育並非與村民對立，村民的擔心是因

為有誤解，必須在保育自然風景，和村民在地生計之間
取得平衡，希望做到多贏的局面。

葛珮帆倡設基金規劃
葛珮帆表示，政府官員、保育人士雙方的態度和處理

手法不當，激發了與村民對立的形勢。而村民曾經爭取
興建不同設施，如碼頭、道路等，多年來均未成事，村
民很難再相信政府會在納入郊野公園後，會兌現改善村
內設施的承諾。
葛珮帆又指，在未清楚討論發展規劃及賠償方案前，

通過大浪西灣納入郊野公園會開壞先例，她提倡成立自
然保育基金作全面規劃，以達致旅遊景點、居民生計及
文化保育均得到平衡。

邵德煒指去年未有發現重大違規個案，強調自己
與前任專員胡國興也是用同一套評估方法，並

沒有寬鬆。他認為，若上述個案中的有關執法人員仍
然在位，應給予不低於書面警告的紀律處分。然而，
保安事務委員會副主席涂謹申認為事態嚴重，因為相
關的執法人員，是受刑事調查而被革職，當局應調查
相關資料有否被用作非法用途。他續稱，由於不知有
關執法機關為何，故會致函警務處、海關、入境處和
廉政公署要求跟進。

專員增權限 草案明年交立會
保安局局長黎棟國回應時表示，雖然個案不涉及條

例規管監察活動及器材，但認同相關人員的處理手法
不妥當，涉及個別人員的誠信問題。他強調，執法機

關已深入、全面調查事件，並在諮詢專員後紀律處分
有關人員。對於專員反映，法律賦予專員聆聽閱覽截
取通訊材料的權力有限，要求修例增加閱讀權限，黎
棟國表示，當局已開始草擬有關條例的修訂草案，爭
取在明年內提交立法會。

講大話瞞當局 執法機關誤導專員
另外，報告又揭發有負責保管監察器材的執法人
員，在去年3月因忘記即時將交還的器材紀錄管理系
統內，竟訛稱「停電」而無法即時輸入相關紀錄，試
圖掩飾過錯，事後被執法機關揭發；執法機關又無即
時向邵德煒坦白交代，反而含糊其詞指，「器材保管
人員……所交代的初步說法，看來不一定全然真
確」，結果邵德煒要到去年5月才被告知事件真相。

邵德煒批評該執法機關說法誤導，令人遺憾。
報告又建議，執法機關要加強抽取式儲存媒體如

USB手指、SD卡等的收發以及管控，例如確保監察
器材流向管控機制所涉人員已妥善受訓。邵德煒透
露，將來會為監察器材加上「封條」，以確保執法人
員不能私自退出或更換抽取式儲存媒體。至於現時不
少錄影器材本身有短暫儲存功能，邵德煒指會與技術
人員再商討解決方法。

香港文匯報訊（記者 陳廣盛 ) 截取通訊及監察事務專員發表2012年周年報告，新任
專員邵德煒表示，去年有10宗執法機關異常事故報告，以及5宗有關使用監察器材違規
個案，其中有一名被革除的執法人員，被發現於辦公地點存有一疊數年前、理應銷毀的
截取行動文件，嚴重違反部門政策，但報告認為有關執法人員已被革除，無法繼續追
究。有立法會保安事務委員會委員批評，個案事態嚴重，不能草草了事，當局應調查相
關資料有否被用作非法用途。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）申
訴專員黎年昨日向立法會簡報工
作，指申訴專員公署於本年度首7
個月內，暫分別接獲8,049宗查詢及
3,547宗投訴，而8項主動調查內仍
有6項進行中。他亦表示，接獲不
少下屬針對上司的投訴，但因受職
權所限，故未能處理有關投訴。對
於有議員希望公署能盡快完成有關
運輸署監察專營巴士班次的調查，
黎年形容調查方法有少許迂迴，但
有望在3個月內完成，現階段巴士
公司表現合作。

88.6%投訴3個月內結案
申訴專員黎年昨日向立法會簡

報工作，他表示公署在去年度共接
獲逾1.22萬宗查詢及5,501宗投訴，
即每月平均1,000宗查詢及約450宗
投訴，數字與過去相若。他又指，
公署已終結了5,401宗投訴，當中有
88.6%在3個月內處理，需時逾6個
月處理的只有0.7%。
黎年又指出，在同一年度內，公

署對改善公共行政各範疇提出共
217項建議，其中有161項是因應個
別投訴個案提出，另有56項於完成
主動調查後提出，截至今年10月共
有90%建議已獲有關政府部門或機
構接納，並付諸實行。

主動調查 本年暫完成2項
至於本年度的首7個月(今年4月

至10月期間)，黎年指公署暫接獲到
8,049宗查詢及3,547宗投訴，除已
完成的16項主動調查審研外，公署
亦已完成2項主動調查，而針對公
開資料制度、本港檔案管理制度、
運輸署對專營巴士行車班次的監察
機制及醫院管理局病歷管理等6項
調查，則仍在進行中。
民建聯葉國謙表示，對公署未能

在去年度完成3,116宗投訴，及有
1,819宗不予繼續處理表示關注。黎
年解釋指，受職權所限，才會未能
處理有關投訴，當中包括不少下屬
投訴上司，另外匿名及不屬公署範
圍投訴亦為數不少。
另外，工聯會鄧家彪表示，希望

公署能盡快完成有關「運輸署對專
營巴士行車班次的監察機制」的調
查。黎年回應指，雖然巴士公司不
屬調查範圍，但期望調查可在2個
月至3個月內完成，並指調查方法
雖「有少許迂迴」，而現階段巴士
公司尚算表現合作。

個案不涉「對錯」可兼任調解
此外，對於有議員質疑，申訴
專員公署既調查政府部門亦可同
時進行調解，角色上恐有衝突。
黎年回應表示，曾有人在舁送母
親遺體期間，因被食環署人員下
令要求按掣將遺體火化而感到不
開心並向公署作出投訴，但其實
透過調解後，投訴人始了解火化
程序，事後亦感釋懷，故公署認
為若部分個案較簡單，而內容不
涉及「對錯」的問題，又或只是
純粹出於誤解，相信調解是較好
的處理方法。
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■黃傑龍認為樂融軒認購成績合乎預期。 莫雪芝 攝
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■邵德煒強調與前任是
用同一套評估方法，並
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